

Correspondencia y Valores ANGEL PETRARCA TACUARI 653 SUBSCRIPCIONES Para la Argentina Trimestre \$ 1.20 - Año 4 - 80 Para el exterior Año \$ 6.00 Exponer de la Anarquía Aquí el surco, aquí la semilla aquí el derecho BOVIO

La Antorcha SEMANARIO C. T. 559, Central

U. T. 3492, Libertad

EL TRABAJO ES LA BASE PAZ

El ejemplo de Grecia que mejor para muchos intelectuales, y del se se hacen lenguas continuamente, de la Grecia antigua. Ellos exalta sus excelencias, deslumbrados ante el esplendor de aquel pueblo que creó una floración nunca vista de las sabias y bellas, en un ambiente maravillosamente apto para gustarlas y comprenderlas. Grecia alcanzó indudablemente un esplendor nunca igualado a ese respecto, pero ello tan sólo pudo ser posible porque contó con una masa enorme de esclavos que cubría, con su trabajo obscuro, las necesidades de todos, evitando a los que brillaban a la luz, en su vida, por sus condiciones de casta o de fortuna, las groseras preocupaciones de la vida ordinaria, permitiéndoles así dedicarse a las actividades más brillantes, cuando se consagraron.

En la actualidad, cuando se consagraron. Toda la situación — aunque no esté tan marcada la separación entre unos y otros — es la misma que se ha venido repitiendo a través de todas las sociedades humanas. Diferenciados en el nombre y en lo poco que han podido arrancar con su acción, los obreros son esclavos que siguen sustentando la vida de todos y suministrando a los demás, con su labor obscura, los elementos primos para que puedan consagrarse a actividades más brillantes, cuando se consagraron. Todas las sociedades humanas no han pensado más que en esclavizar a los productores para asegurarse así el pie de sustentación, las raíces nutricias, y todas las tendencias sociales de la actualidad, a excepción de la anarquista, piensan lo mismo, caso de triunfar, Prúchelo, sino, el maximalismo. Todos los privilegiados han reconocido siempre que el trabajo es la base de todo, y de ahí su empeño en retenerlo esclavo, para mayor seguridad de su privilegio. El árbol no concibiendo una sociedad sin esclavos, así lo demuestra. Pero no es menester esclavizar el trabajo para que sabios y artistas puedan dedicarse a embellecer y enaltecer la vida. Por el contrario, quienes se benefician de la esclavitud de los obreros no se dan en nada a esta noble actividad y sólo aprovechan las ventajas que su privilegio les concede para emponzoñar la vida, deturpar el arte y mercantilizar la ciencia, corrompiendo talentos, aplastando a muchos que realmente valen y manchando con la lepra de su contagio, cuanto tocan. No; el trabajo no debe ser esclavo. Los anarquistas lo queremos libre, y cuando si sea, y toda aptitud pueda abrirse camino hacia la luz de sus realizaciones, entonces sí que la vida será enaltecida y el árbol de la sociedad humana, de la raíz a la copa, será un todo armónico consagrado a ese noble empeño.

El desarme

El tema del desarme vuelve a actualizarse otra vez en los ambientes diplomáticos. Hace unos días apenas que ha terminado en Moscú una conferencia sobre este tema; y ya se anuncia para pronto otra, americana esta vez. Y mientras la discusión sobre el tema salta de una en otra conferencia, sin más intervalo que el necesario para los trabajos preparatorios, los gobiernos, para demostrar sin duda su decidida buena voluntad al respecto, aumentan sus efectivos de guerra. El desarme universal, que los pacifistas se prometan como una bella esperanza que había de cuajar en la realidad para después de la guerra, continúa siendo, pues, lo que no puede ser: una ilusión propia de ingenuos. Porque quien no sea tanto de remate o ciego o sordo de nacimiento comprenderá, a poco que reflexione, que todo desarme es imposible mientras perdure sobre los pueblos el imperio de la autoridad. Este sistema, burgués, como cualquier otro basado en el privilegio, es un régimen de fuerza, cuya sola salvaguarda está en el triunfo de la violencia del gobierno, bajo la cual gimie la vida, la libertad y el derecho de los pueblos, que tal cual vez estallan en levantamientos revolucionarios. Y si la

Es indudable que la mayoría de las cuestiones podrían no haber sido provocadas; que si no se hubiera provocado jamás ninguna cuestión, disfrutaríamos todavía de la paz del primer hombre que hendió con un hacha de piedra la cabeza de su semejante más débil o que se encontraba en aquel momento desprevenido, y le redujo a él y su familia a la esclavitud. En realidad, continuamos bajo el dominio de estos hombres, quienes, con la fiereza del león, embriagados por el poder, no cesan de manifestarse amenazadores y arrogantes, de blandir su hacha de piedra, y de recordar vivamente que no han renunciado a la saña y capacidad criminal. Su voz bronca llena el espacio despaqueablemente, tratando de meter un épico miedo en el corazón de sus derribados, y en nuestro corazón. — Éstos, únicamente la paz de que disfrutamos, unida a la de todos aquellos que habiendo encontrado derribada o tumada a la humanidad, se felicitan porque esto les permite explotar la ignorancia y la miseria; y éste es el ideal absoluto del orden social, proclamado con delirio en sus afirmaciones, cada vez que estos, abandonando la acción de las palabras, llegan a la obra de la sangre, los golpes o los hechos. Esta es la paz. Pero, por consolidada que esté o se suponga tal estado de cosas, por bien organizado y perfectamente calculado para no dejar vislumbrar tampoco otro, para dar fundamento a todos lados, eso no le basta. Necesita que no se le provoque ningún género de cuestiones, ni morales, sociales, ni filosóficas, etc. Y parte del principio de que todas estas cuestiones podrían no ser provocadas, si se amara la paz de los burgueses, de Mussolini, de Martínez Anido, del teniente coronel Varela, etc., es decir, la paz en la explotación, la violencia, la esclavitud, el imperio o la dominación de estos hombres.

La Internacional capitalista

La Internacional capitalista, la Internacional obrera! ¡Cómo acomodarse esta última con el bolchevismo que ofrece concesiones a la Internacional capitalista, es decir, a la que destruye y golpea en cada país a la Internacional obrera! He aquí una breve enumeración de las concesiones ofrecidas por el gobierno bolchevique a las potencias financieras, a los peores grandes y voraces de la Internacional capitalista: Fértilísimo. — Regiones de Bakú, Grosny, Ural, Kubán, Kalomba, Kismakala, Turkestán, y todas las superficies no prospectadas de Rusia. Industria minera. — Minerales de hierro, 12 minas y agrupamientos mineros, así como todas las usinas metalúrgicas de esas regiones. Oro y platino. — Regiones de Lenza, Finisei, Olikovskoié, Katchar y Bezrowskie. Explotación forestal. — 39 regiones forestales (en todo el sector del Cáucaso). Papelcrías. — 83 por ciento de las usinas de fabricación de papel, pasta de madera y celulosa de Rusia. Industria azucarera. — 44 fábricas, o sea un 15 de las fábricas existentes, y 38 por ciento de la producción de azúcar de la guerra — más todas las nuevas empresas. Cemento. — La totalidad de las concesiones. Fosfatos y abonos. — Totalidad de las concesiones. Industria de cerillas. — Totalidad de las concesiones. Productos azoados. — Totalidad de las concesiones con monopolio para Rusia. Industria química. — Usina Teulew de Petrogrado y las fábricas de azufre de Donnetz y de Slaviansk; las vi-

drierías químicas de Livvenhoff y de Donnetz. Industrias electrotécnicas. — Concesión de todas las empresas de corriente de alta tensión: fábricas de cables, lámparas eléctricas; usinas de accesorios y de montaje; fábricas de acumuladores. Todas las corrientes a débil tensión — con las concesiones combinadas de los teléfonos, telégrafos y de las minas de energía eléctrica. Concesiones agrícolas. — Todas las estepas de la Rusia central. No he hecho sino un corto resumen de estas concesiones — dice D. Luis Laerol en *Le Libérateur* — cuya publicación exigiría siete columnas. Pero se puede ver que todo lo que es fuente de provecho para el capitalismo ha sido ofrecido por los soviets. Pero lo curioso — añade dicho camarada — es Tchitcherine que escribe en la *Err. Nouvelle* del 1.º de septiembre de 1922: "La serie de concesiones ofrecidas, de las cuales hemos suministrado la lista en *Le Huy*, no es sino un principio. Son las exportaciones que podemos proponer inmediatamente y no prejujurar sobre el porvenir. "Dejará la Francia a los financieros extranjeros instalarse solos en nuestro país? "Del punto de vista de la seguridad de los capitales empeñados, nuestro gobierno ofrece todas las garantías, de las cuales la principal es la estabilidad. "Habiéis leído — prosigue el camarada Laerol — no es sino un principio. Tchitcherine tiene el cuidado de decir que los capitales empeñados lo serán con seguridad; que el gobierno ofrece todas las garantías, de las cuales la principal es la estabilidad. Comprendo ahora por qué Losowski pedía en el congreso de Saint-Etienne que se formara un sólo block para sostener el régimen bolchevique! Era para que la seguridad de los capitales que los industriales franceses podrían emplear en la explotación rusa, no fuera disminuida. "Estos buenos bolcheviques querían nada menos que hacernos trabajar para garantizar los capitales de nuestros propios explotadores! He ahí la conclusión del camarada, y ella es justa. La Internacional obrera no puede formar block alguno con los bolchevistas, sino fortificar y hacerse destruir por la Internacional capitalista.

Revolución y Terrorismo

Los bolcheviques han cantado abundantemente las excelencias del revolucionismo como medio de imposición revolucionaria, convertido prácticamente por ellos en medio de dominación dictatorial. Es conveniente, entonces, hacer alguna luz a este respecto, comenzando por examinar lo que es el terrorismo, que siendo como es, etimológicamente, dominación por el terror, significa, más que los actos aislados de terror que realizan los individuos contra los poderosos, el terror elevado a sistema de gobierno, erigido en norma del Estado, puesto que este, tendiendo a una dominación más extensa, intensa y duradera, responde mejor a la acepción correcta. Así, pues, de acuerdo a esta definición, los atentados individuales, anteriores a la revolución, lo mismo que las primeras violencias insurreccionales, inevitables accidentes de todo movimiento revolucionario, con ser realmente actos de terror, no constituyen empero el terrorismo propiamente dicho. Aún en el lenguaje de los historiadores oficiales de la burguesía se ha empleado así esa expresión para caracterizar períodos históricos como el de la Revolución Francesa bajo Robespierre, el de la época de Rosas en la Argentina, y el actual de los bolcheviques — añadimos nosotros —, llamados propiamente con el nombre genérico de régimen del terror. El terrorismo en la revolución supone, en consecuencia, la existencia de un poder autoritario erigido sobre las masas en revolución. Siguese de aquí que cuanto más anárquica sea una revolución desde su comienzo, tanto menos terrorismo habrá. El terrorismo en las épocas revolucionarias ha sido en todos los tiempos la obra exclusiva de los gobiernos llamados revolucionarios. La historia de la Revolución Francesa y de la que han murmurado los bolcheviques son la mejor verificación de ello. Y junto con esta comprobación histórica se ofrece esta otra, como es lógico: que toda vez que el terrorismo se ha enseñoreado sobre la insurrección triunfante, la revolución ha sido detenida a medio camino, no ha podido llegar a sus últimas consecuencias, ni ha podido ser completa en sus realizaciones. La lógica conclusión que surge es, entonces, la de que el terrorismo es la negación, la muerte de la revolución. Con el establecimiento del régimen del terror la potencia revolucionaria muda de objetivo y en lugar de perseguir sobre todas las cosas la destrucción de las instituciones y atacar las posiciones privilegiadas, ataca y persigue a los individuos. Y cambiada de

blanco la potencia subversiva, la revolución queda burlada, y de cambio fundamental de las formas sociales que debiera ser, es reducida a un simple cambio de formas políticas autoritarias. Sobre esto, como sobre el concepto de revolución y terrorismo, ilustra muy bien el siguiente fragmento de Bakunine: "No hay que maravillarse si en el primer ímpetu el pueblo insurgido mata a muchos opresores y explotadores; es una desgracia inevitable, quizá, pero fútil, como los daños causados por una tempestad. "Pero este hecho natural no será moral, ni útil; a este respecto la historia está llena de enseñanzas: la terrible guillotina de 1793, que no se podría acusar de pereza ni de lentitud, no ha llegado a destruir la clase noble en Francia; la aristocracia ha sido, sino destruida completamente, a lo menos profundamente saqueada, no por la guillotina, sino por la confiscación y la vepta de sus bienes. Y en general se puede decir que los estragos políticos jamás han matado a los partidos, sobre todo se han mostrado impotentes contra las clases privilegiadas, ya que la fuerza reside mucho menos en los hombres que en las posiciones que el orden de las cosas crea a los hombres privilegiados, esto es, la institución del Estado, y su consecuencia como también su base natural, la propiedad individual. "Para hacer una revolución radical hay que atacar las posiciones y las cosas, destruir la propiedad y el Estado; así no habrá necesidad de destruir a los hombres y de sufrir la reacción inevitable e inextinguible que la masacre de los hombres, en toda sociedad, no ha dejado y no dejará jamás de producir. "Pero, para tener el derecho de ser humanos con los hombres, sin peligro para la revolución, habrá que ser despaqueados hacia las posiciones y las cosas; será preciso destruir todo y más que otra cosa ninguna y antes que nada, la propiedad y su corolario, el Estado. He aquí todo el secreto de la Revolución. "No hay que maravillarse si los Jacobinos o los blanquistas, — (lo mismo que los bolcheviques), — no queriendo hacer una revolución radical, contra las cosas, conciben una revolución sanguinaria contra los hombres. Si no que esta revolución sanguinaria, fundada sobre la constitución de un Estado revolucionario potentemente centralizado, tendría por resultado inevitable la dictadura militar de un nuevo patrón. En consecuencia el triunfo de los Jacobinos o los blanquistas (o de los bolcheviques) sería la muerte de la Revolu-

ción salvaguarda es eso, lógico es, entonces, que procuran asegurarse a todo trance ese triunfo aumentando su fuerza armada. El enemigo de los gobiernos no está fuera sino dentro. El enemigo exterior es una amenaza que sólo de tanto en tanto se hace presente en las guerras; en cambio el enemigo interior es la amenaza continua, perenne, siempre pendiente. Aquel no representa nunca un peligro de muerte para el gobierno veniente; en tanto que este sí. Es natural entonces que contra el mayor peligro se armen preferentemente los gobiernos. Es, pues, una esperanza vana la de quienes esperan el desarme universal por obra de los gobiernos. Estos no desarmarán jamás porque en ello les va la vida. Un gobierno desarmado no es tal gobierno, sino una entidad inofensiva que no puede ejercer autoridad alguna. El desarme sería, pues, la muerte de los gobiernos. Y nada autoriza a creer que estos lleguen al suicidio desarmándose por propia voluntad. Necesario es, entonces, desarmarlos, y para esto hay que destruirlos. Sólo así, sobre la destrucción de todos los gobiernos, podrá hacerse realidad lo que hoy es cosa de ingenuos en la enfermiza esperanza de los pacifistas. Ahora, mientras las conferencias sobre el desarme se enhebran corridas unas tras otras, los gobiernos se arman más y mejor y cierran contra los pueblos una reacción terrible.



PAGINA ANTORCHA

El porvenir no puede ser... por el. La historia...

Tratamos actualmente de buscar un... impreso a fin de aparecer todo...

Ch. Frigerio.

PATRONATO DE LIBERADOS

De la prensa burguesa, reproducimos... el telegrama que va a continuación...

en Italia bajo el fascismo

UNION SINDICAL ITALIANA

Estado contra-revolucionario... se ha cumplido...

Los utopistas de la Revolución

Queremos entender aquí por utopistas... a los nobles pioneros de un porvenir...

No hay medios infalibles o únicos... hay medios que sirven, todos, cual más...

Más especialmente colocamos entre... utopistas de la revolución a todos aquellos...

Uno de los errores de muchos revolucionarios... entre los cuales muchos anarquistas...

La guerra y la revolución rusa han... hecho olvidar algunas de estas formas...

El error es grave, aún habiendo dentro... como siempre — un poco de verdad...

Sobre todo ocurre no ilusionarse ni... ilusionar que uno u otro de estos medios...

Después, cuando la ocasión se presenta... con las apariencias exteriores de la revolución...

En una batalla contra los armas pueden... ser útiles, aún las más simples; el punal...

La historia de las revoluciones pasadas... especialmente de las infortunadas tentativas...

manecen inactivas, si la muchedumbre... es abandonada a sí misma, sin luz ni consejo...

Los revolucionarios deben evitar que... se llegue a semejante desastre, y lo pueden...

Este deber es más impelente hoy, que... es previsible, por la crisis que se acentúa...

Guay para la revolución, guay para... el proletariado, guay para la civilización...

Lo que es inevitable, ciertamente, de... manera diremos casi matemática, es la crisis...

Para lo que aquí que, por ese espíritu... de exclusivismo y unilateralidad...

Presos de sus preocupaciones, ven... los lados débiles, todas las fallas, las lagunas...

Son ellos otra especie de utopistas... de la revolución, es decir que sueñan lo imposible...

La historia de las revoluciones pasadas... especialmente de las infortunadas tentativas...

nes revolucionarias llegan siempre... antes que la preparación sea ultimada...

Cuando, después, la proyectada... preparación se entiende como la preparación...

Después, cuando se deciden por la... acción, puesto que un movimiento más vasto...

La conclusión? Hay más de una y... son estas: Que todos los medios son buenos...

La revolución no viene por sí misma... sino que ocurre, para hacerla triun-

far y para impedir que la catástrofe... sea en nuestro daño, no esperar los acontecimientos...

X. Finalmente, que la preparación... debe consistir, ese tanto que es posible e indispensable...

C. L. F.

(1) Este artículo fué publicado en "Umanità Nova"...

Revue Anarchiste

Esta excelente revista que aparece en París... bajo la dirección de Sebastián Faure...

Segundo gran Pic-Nic familiar

DE 10 CENTAVOS

la Antorcha

SEMANARIO

Fiesta de Primero de Año

Todo el día en SAN ISIDRO (Paseo los 3 Ombúes, sobre la calle Barco Centenera)

Distancia de las estaciones: De la del tren a vapor: 2 cuadras.

De la del tren eléctrico: 5 cuadras, siguiendo por Belgrano, y en continuación, Barco Centenera.

Grandiosa quinta arbolada, abierta sobre el Río de la Plata.

Bazar-rifa, buffet, banda de música e infinidad de diversiones.

Los compañeros y las familias deben llevar sus meriendas. Ida y regreso fácil a todo hora.

Horario de trenes: Eléctrico, de Retiro, desde las 4 y 25 horas, y de Belgrano, desde las 4 y 35.

A vapor, pe Retiro, desde las 5 y 40 horas, y de Colegiales, desde las 5 y 35.

SE RECIBEN DONACIONES DE OBJETOS PARA EL BAZAR-RIFA

ENTRADA GENERAL 30 CENTAVOS

De Médanos

FRACASO Y TRIUNFO

Con el mayor placer, con sumo regocijo, se querían apuntar un poroto algunos tartufos que forman parte del "Centro Cultural Biálik" el que desde hace tiempo funciona en el pueblo de Médanos.

Médanos y todos los pueblos que no han sentido el embazo de los ideales, son pueblos que acusan una marca da apatía, pero ya hemos volcado nuestro semen, nuestro ideal. Bmpujamos, apretamos como machos en sus noches himeneas, trenzamos nuestros pensamientos como pierns, como manos.

Médanos, F. C. S. S. Domínguez.

NOTAS

FEDERACION O. DEL TABACO

Se comunica a todos los compañeros, que la rifa organizada por esta Federación, a beneficio por partes iguales de su caja social y de "La Antorcha", cuyo sorteo se verificó el día 10 del corriente, ha sido premiada con el número 116.

EDITORIAL "CULTURA LIBERTARIA"

Con este nombre se ha constituido en esta capital un grupo compuesto por compañeros amantes de las ideas, a fin de propender por todos los medios a su alanceo el conocimiento y situación de las mismas entre el pueblo en general.

Como primer paso hacia ese objeto este grupo lanzará una edición mensual tan amplia como le sea posible, de todos aquellos folletos, libros, etc., de reconocido valor cultural e ideológico, a precios íntimos; es decir, llevará al alcance de todos, elementos indispensables de educación sociológica hasta ahora relativamente costosos y no siempre fáciles de obtener.

Intencionalmente nuestros trabajos con la publicación del folleto de R. Mella "Doctrina y del que podrán adquirirse los ejemplares que combaten", el cual consistirá de 32 páginas, y se desean al precio de \$ 40.- el millar, o sea a razón de \$ 0.03 cjs.

Los pedidos deben hacerse a nombre del camarada F. Garrido, acompañando el importe de los mismos. Nota: Los pedidos del Interior pueden abonarse por giro postal. Otra: Se ruega la reproducción en todos los periódicos afines del país y exterior.

los trabajos pertinentes, integrada así: A. A. L. de Autos, B. P. de Parque Patricios y A. C. L. de O. Ebanistas. Toda correspondencia al Comité pro delegación al Congreso A. Internacional, Mitre 3270, valores y giro a "La Protesta".

"POR EL AMOR"

Este es el título de un drama en tres actos original del compañero Francisco A. Grecco, que se ha venido publicando en los últimos tres números del periódico "Ideas", de La Plata, y que acaba de ser editado por la Agrupación homónima, juntamente con el conocido poema "El deportado", del camarada Fernando del Intero, en un nutrido folleto, que se vende al reducido precio de 10 centavos.

Por pedidos: a "Ideas" o a esta Administración.

IMPORTANTE

Recomendamos a los sindicatos y agrupaciones afines que no le den ingenería al que pretenda introducirse en las mismas con credenciales que fueran hechas a nombre de Modesto Botejara pues se han extraviado. Ellas son de las siguientes entidades: F. O. R. A., F. O. R. P. y F. O. del Tabaco.

Nota: Se pide la reproducción de lo presente en todas las publicaciones revolucionarias.

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS

El Comité, en la reunión realizada el día 12 del corriente, resolvió hacer público que la rifa que algunos compañeros de Avellaneda hicieron circular en el picnic de "La Protesta" a beneficio del comp. Silva y Cabana, presos en San Nicolás, no había sido autorizada por el Comité, pero no obstante ello, y dada que los compañeros que la patrocinaron son concienzudos y de responsabilidad dentro de la colectividad, deja librado al criterio de los camaradas el cooperar o no en la mencionada rifa.

CENTRO CULTURAL "FLORENTINO AMERGHINO"

Este centro, comenzando el primer aniversario de su fundación, realizará su Ier. gran picnic familiar, el Domingo 24 del etc., en Olivares, calle José C. Paz 2875. Por entradas en su local, Mufecas 948 y en el lugar del picnic el día 24. Trenes que dejan bien: eléctrico y a vapor a la cuadrada del picnic (habrá indicadores).

BALANCE

De la función realizada el día 26 de Noviembre por la S. de E. Obreros del Fuero de la Capital, en el salón "José Verdi", a beneficio del Cte. Pro Presos y Deportados.

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, and Total. Includes items like 'Entradas vendidas 682 a \$ 1.- cju. = \$ 682.-', 'Alquiler salón \$ 150.-', 'Imprenta 18.-', etc.

Total \$ 265.90. Beneficio líquido \$ 418.10. Por el Comité Pro Presos José Vázquez.

"TIERRA Y LIBERTAD"

Compañeros: Cuatro años van a cumplirse en el próximo mes de Enero, en que la arbitrariedad de un Gobierno que para mayor sarcasmo se titula liberal, dió al traste con las menguadas garantías que los poderes permitían a la clase trabajadora. Cuatro años han transcurrido, y aunque en ese espacio de tiempo ha habido algún período en que las autoridades se mostraban tolerantes, como la previa ocupación no había desaparecido no creímos digno publicar "Tierra y Libertad", habiendo de examinar antes los originales el odioso censor.

Reestablecidas las garantías constitucionales en el mes de Abril, de derecho, no lo fueron de hecho en Barcelona, hasta que no se dio destitución de sus cargos al gobernador civil y el jefe de policía. Disfrutando ya de relativa normalidad, seríamos descontentos si no repondríamos a los requerimientos que tanto de América como de España se nos hacen, y que han tenido reflejo en la Prensa anarquista y sindicalista, para la reaparición de "Tierra y Libertad".

que "Tierra y Libertad" comenzará su nueva etapa de propaganda a principios del próximo año. Y no lo hacemos antes por falta material de tiempo, ya que hemos de notificarlo anticipadamente a los paqueteros, principalmente a los de América, que tanto cariño han demostrado y muestran por este periódico.

"Tierra y Libertad" volverá a la palestra para continuar la labor interrumpida por el atropello autoritario y conservará la misma independencia de orientación y criterio, aquella independencia que en ciertos momentos de vacilaciones y hasta de error, nos permitió ponernos enfrente de los maestros, sosteniendo la pureza del ideal, soportando las galas literarias y con brusquedad de expresión, pero con la sinceridad que de nuestra convicción nace.

"Tierra y Libertad" se publicará semanalmente en la misma forma que en la etapa anterior y para su sostenimiento rogamos a los que no aceptamos más apoyo que el de los anarquistas. Si los paqueteros pueden anticipar alguna cantidad a cuenta de los paquetes y los suscriptores anticipan por lo menos el pago de un trimestre, podremos responder al pago de los primeros números, pues todos saben cuán difíciles son los primeros pasos.

También esperamos que los compañeros que adeudan cantidades a la Biblioteca las satisfarán, pues las cantidades que para este concepto se reciben, que han de ser muchas, también contribuirán al sostenimiento del periódico. Notificamos a estos compañeros, que si no liquidan no se les servirá "Tierra y Libertad".

Para regularizar la tirada, los paqueteros indicarán el número de ejemplares que desean. Si confirman con la labor realizada por "Tierra y Libertad", nos prestan los compañeros el apoyo necesario para la difusión de ideas, se verán comorados los anhelos que en-bien-de la propaganda sienten.

EL GRUPO EDITOR.

Barcelona, 10 de Noviembre de 1922. PRECIOS: Suscripción: España, un trimestre 3.00 ptas. América id. 3.00 Europa id. 4.50 Paquete de 30 ejemplares 3.00 Número suelto 0.15 Redacción y Administración: CADENA, 39, 2º - BARCELONA

C. PRO PRESOS

Cambio de local Desde el día 15 de diciembre el C. Pro Presos tendrá su local en la calle Bartolomé Mitre 3270, donde desde ya debe dirigirse la correspondencia.

BIBLIOTECA POPULAR "EMILIO ZOLA"

Organizado por esta institución cultural y a beneficio de la misma y del Comité Pro Presos, se realizará en ese pueblo un picnic familiar el día 17 del corriente. "A PLEBE" A los compañeros portugueses se les comunica que en esta administración se encuentra en venta este periódico comunista-libertario, que se edita en idioma portugués en San Paulo, Brasil. Su precio es de 10 Cvos. el ejemplar.

F. O. L. SALTERA

Organizado por esta federación se realizará un picnic familiar en el "Jardín Salto", el domingo 17 del etc., cuyo beneficio es para la institución organizadora. Se ha preparado un interesante y variado programa que agrandará a los que concurren a esta fiesta obrera y revolucionaria. Entrada general: \$ 0.40.

"TEATRO DEL PUEBLO"

A beneficio total de esta publicación próxima a aparecer, los muchachos del "Melpomene" representarán "El Cristo Moderno", el sábado 30 de Diciembre, a las 20 y 30 horas, en el salón "Warwars", Rincón 1141. Entrada general: \$ 1.-

C. PRO PRESOS PANADEROS DE BUENOS AIRES

A beneficio total de este Comité se realizará una función y conferencia el domingo 17 de Diciembre a las 20 y 45 horas, en el salón "Unión e Benevolencia", Cangallo 1352.

PROGRAMA

1. Hijos del Pueblo; 2. "Aurora", de Joaquín Dicenta; 3. Conferencia, por un compañero; 4. Canciones, por María Castro. Entrada general: \$ 1.-

S. DE LAS E. Y M. C. DE FRUTOS

Organizado por esta entidad y a beneficio por partes iguales de la misma y del sub-Comité Pro Presos de Avellaneda, se realizará el día miércoles 20 del corriente una función cinematográfica en el salón teatro "Roca", Pavía 54.

PROGRAMA

1. "El Porrión", cinematógrafo, en 50 partes; 2. "Ajustando Cuentas", en 15 partes; 3. Ricardo Vallejo recitará "El libro ignorado"; 4. Conferencia por los compañeros José González y Jorge Rey. Entrada general: \$ 0.50.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Table with columns: Recibimos, and list of names and amounts. Includes entries like 'E. Stepanik Talleres, por para. \$ 12.-', 'A. Tomas, ciudad, por paquete \$ 11.70', etc.

BALANCE GENERAL DE LA ANTORCHA DEL MES DE NOVIEMBRE

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, and RESUMEN. Includes items like 'Pagos de paquetes \$ 390.25', 'Por suscriptores \$ 126.30', etc.

EN CASTELLANO

Table listing books and authors in Spanish. Includes 'Carteja Matutina', 'lucha cotidiana', 'Soviet o dictadura', etc.

EN ITALIANO

Table listing books and authors in Italian. Includes 'Miguel Bakunin', 'La Comune e l'Estado', 'Luís Fabril', etc.

FOLLETOS NUEVOS

Table listing new pamphlets. Includes 'Acabamos de recibir de la Biblioteca de la Federación Proletaria', 'Doctrina y Combate', etc.

POR LA LIBERTAD DE FLORES MAGON Y LIBRADO RIVERA

Suma anterior \$ 137.75. Massini, ciudad \$ 2.- Francisco Reyes, Campo Quijano \$ 1.- Bustamante, Campo Quijano \$ 1.- A. Pérez, Campo Quijano \$ 1.- J. Arce, Campo Quijano \$ 2.- E. Sánchez, Campo Quijano \$ 3.- Un compañero, Campo Quijano \$ 3.- C. Bordier, Campo Quijano \$ 1.- G. Humbert, Campo Quijano \$ 1.- Manuel Alcayde, Campo Quijano \$ 1.- Nicolás Fuentes, Campo Quijano \$ 5.-

Todas estas cantidades que los compañeros nos remitieron para Magón y Rivera, desde Campo Quijano, habían sido recolectadas para el periódico "Adelante", de Tucumán. Las causas de esa determinación los compañeros nos las explican en una extensa carta, dictado, además, el valor del franqueo.

en la que nos piden que la hagamos de conocimiento de los compañeros de la pación "Adelante", de Tucumán.

FEQUEBO CORREO DE LA ANTORCHA

M. Toussin, Los Quiquichos - Anotado suscriptor. De acuerdo con el texto de su última. José Rodríguez, Herrera - Enviarnos ejemplares a su nombre semanalmente. R. B. Alcaraz, Boerf - Anotado suscriptor. J. Yanotti, C. Alzao - Enviarnos paquetes, y modo de acuerdo con la ya. José Giménez, Pehuajó - T. acordado la suya. Pasaremos a cobrar a "La Protesta". V. Bolones, Chivilcoy - Hemos recibido y corregimos dirección. M. Botejara, Santos (B) - Enviarnos paquetes. Próximamente enviaremos los pedidos. En libertad y entró. M. Pittocco, Necochea - De acuerdo con Vd. Próximamente enviaremos los pedidos. A. Gallardo, Wheelwright - Tratamos de conseguir lo pedido y se lo remitiremos. M. Marucci, San Francisco - Suplenos envío y esperamos nos indique el cómo que pueda reemplazarlo. C. González, Gral. Madariaga - No suspendido el envío del periódico a F. L. P. Forcel, Pehuajó, por libros \$ 1.-, pez, cuyo ejemplar es, para el sindicato, clamamos al correo. Próximamente escribiremos a A. García, Pergamino - Enviaremos lo que a quien Vd. indica y lo escribiremos, pero necesitamos que nos envíe la dirección de ese compañero.

Libros y Folletos

A objeto de facilitar a los compañeros sobre todo a los que viven en el interior del país, la adquisición de los medios tan necesarios, como los libros, para su capacitación personal y la difusión de la cultura, tenemos abierto en LA ANTORCHA una sección de librería, a la que dedicaremos especial atención, aumentando, cada vez más, el número y la variedad de las obras ofrecidas.

EN CASTELLANO. Carteja Matutina - Páginas de lucha cotidiana \$ 1.- Rodolfo Rocker - Soviet o dictadura \$ 0.25. Bolchevismo y anarquismo \$ 0.25. Leonidas Andrieu - Sochka Yegulov \$ 0.25. Los espectros \$ 0.25. Días tristes \$ 0.25. Las Tinieblas y otros cuentos \$ 0.25. Antón Checo - La saga número seis \$ 0.25. Historia de mi vida \$ 0.25. Los campesinos \$ 0.25. Góncalo - El canarero \$ 0.25. Mermicio Gorki - Varenka Alsova \$ 0.25. Malva y otros cuentos \$ 0.25. F. G. Korolenko - El día del juicio \$ 0.25. Alejandro Kupria - El dios implacable \$ 0.25. El brazalete de rubies \$ 0.25. G. Flaubert - Tres cuentos \$ 0.25. E. Hercey - Las hermanas Gyurkovics \$ 0.25. Los hermanos Gyurkovics \$ 0.25. Jorge y Alejandro Gyurkovics \$ 0.25. Pedro Maino - Sugestiones \$ 0.25. De lo que son capaces los hombres \$ 0.25. B. de Abajo - La canción del odio (versos) \$ 0.25. Sebastián Faure - Hacia la dicha \$ 0.25.

EN ITALIANO. Miguel Bakunin - La Comune e l'Estado. (1 vol. de sus Obras Completas) \$ 1.50. Luís Fabril - Dittatura e rivoluzione \$ 0.25. José Ferrari - Filosofia della Rivoluzione \$ 0.25. Camilo de Lodi - Le tre città \$ 0.25.

FOLLETOS NUEVOS. Acabamos de recibir de la Biblioteca de la Federación Proletaria, de España, los siguientes folletos. Doctrina y Combate, por Ricardo Mella \$ 0.25. En tiempos de batalla, por David Díaz \$ 0.25. Frente a la dictadura, por Rafael Ballester \$ 0.25. La revolución en Italia, por Enrique Malatesta \$ 0.25. Gestas magníficas, por Eusebio Carballó \$ 0.25. Más allá de la Política, por Aquilino Medina \$ 0.25. La Rusia Roja, por Manuel Buenacasa \$ 0.25. La Ucrania Revolucionaria, Agustín Souchev \$ 0.25.

Es conveniente para la mayor regularidad y buena marcha de esta sección de librería que los compañeros, al hacer los pedidos, acompañen el correspondiente importe, dictado, además, el valor del franqueo.

ARIO II - N PAGINA U. T. 3492 A CR Confucio se pe... Enocnta... Confucio... su pena, y ella... tigre ha devora... fido, toda mi... entonces: "¿...? Descendí... tendréis que te... "¿Quizá sea ve... lló la mujer... dré que pagar... las vejezion... puesto a elegir, p... a montaña." "Los presos in... byer son más cru... scribió incone... Pero, ¿cuáles p... buenas y los impu... ragan de esta cr... ganamos a la muje... cocha el tigre, q... su marido, sus hi... No queriendo reg... se decide a "baja... tan los campos, l... de los cuales h... se ha sido exterr... pobre mujer, que... nada y sola, mu... y he ahí que a l... quiere trabajar y... hro debía hacerlo... merosos patrones... brica, un molino... bajadores de esto... sible, o mejor di... tida y no se le or... La desgracia d... devastación del... Ricardo F... Ha muerto Amad exclusiv... las riquezas par... fended, al indo c... fecto esbirro, so... lencia, que todo... y los que con-v... do, con una nega... graciado que se... mas, en una p... fieras que entrara... nuestro, procuran... vuestra parte -... ser, sino sois un... culos, que no sal... está siempre cor... tañeces tendidas... llevándose ya lo... frutarías: decim... de una hermosa... tos sobre todo e... más temprano y... la servicialidad... tad del rico, de... de los discursos... que sea socialis... la bendición del... han de jóvenes... han lavado sus... agua de colonia... go, de manera c... letrica, cada es... ta: "¡Presente!... Tomad vuestr... blo, vuestra peq... da y explotada... marcaro los zap... han ido a oprime... sed de ella vue... y de mentira; d... crimen para ex... ercos; y no ha... granjeo de gra... que no sea par...